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中四国のNo.１都市を目指そう！
　2019年、今上天皇がご即位され、令和の時代が始まりました。また、岡山施
政130年、政令指定都市移行10年を迎えました。2020年、人口減少社会を迎
え、発展か衰退かの分かれ目の大切な時期をどのようにして乗り切って行くの

か、政治の真価が問われております。昨春の統一地方選挙では七期目の当選をさせていただき改めて責任の
重さを感じております。
　超高齢化社会、人口減少社会はすでに始まっております。また、首都圏への一極集中は一層進み、地方分
権はなかなか進みません。岡山市は中四国の連携軸の中心に位置し、広大な平野と豊かな水、温暖な気候と
そのポテンシャルは素晴らしいものがあります。近年、岡山市北部地域は全国で最も安全性の高いところと言わ
れ首都機能の移転先としてもその有望性は多くの人が認めるところであります。私たちはその優位性を活かし、
首都機能の誘致、新産業の育成、物流基地機能の増進を図るとともに、子育て環境、教育環境の一層の充実
を図ります。
　財政は危機を脱出し健全性を保ってはいますが、限りある資源を最大に活かすべく知恵と努力を結集し愛
する岡山市発展のため、全力を尽くしてまいります。今後とも変わらぬご指導・ご支援を賜りますよう心よりお願い
申し上げます。

1月1日：逢沢代議士と後援会幹部、門下生そ
ろって岡山神社を参拝しました。

1月13日：湯葉温泉白雲閣にて山下代議士と
ツーショット

2月7日：宇野学区の代表者と内水氾濫対策を
市長に陳情しました。

二月定例会で個人質問をしました。 4月3日：選挙戦も大詰め。天満屋ハピータウ
ン街頭演説会

7月23日～25日：会派視察。23日港区スポーツ
センターを視察しました。

10月30日～11月1日：台湾新竹市・高雄市友
好訪問。高雄市岡山区を訪問し熱烈歓迎を
受けました。

10月31日：高雄市LRT視察。架線なしの電
車。岡山市の参考にしたいですね。

10月31日：新竹市での歓迎式典、熱烈歓迎を
いただきました。

11月11日～13日：総務委員会視察。　 11月19日～21日：大都市制度調査特別委員会
視察

12月8日：宇野学区防災キャンプ、私も実行委
員といして参加しました。
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岡 山 市の 最 重 要 課 題

三 木 亮 治 活 動日誌

岡山芸術交流人口減少問題
　岡山市の人口は戦後一貫して増加してきました。周
辺自治体との合併が進むなど2009年には政令指定都
市に移行し、2020年をピークに人口は減少期に入ると
見込まれています。このまま推移すると岡山市の人口は
2040年には65万人強となると見込まれています。
　人口減少は地方のまち・生活に以下のような影響を
与えます。1、生活関連サービス（小売・飲食・娯楽・医療
機関等）の縮小。2、税収減による行政サービスの低下。
3，地方公共交通の撤退・縮小。4，空き屋、空き店舗、工
場跡地、耕作放棄地等の増加。5，地域コミュニティの機
能低下等々です。
  こうした影響は都市としての衰退を意味します。思い
切った手を打たねばなりません。結婚・出産の支援を行
い合計特殊出生率を減少から増加に転じなければなり
ません。若者の定着を促進し流出を食い止めるために
仕事や生活の魅力を上げること。移住・定住の促進策も
思い切った策が必要であります。
　私たちは首都移転や産業の振興等、万策を尽くして
人口減少の流れを食い止めます。

岡山芸術交流待機児童問題
　女性の社会進出が進展する中、本市の待機児童対
策は最重要課題となっています。待機児童数は平成29
年4月をピークに減少しているものの保育の無償化等の
影響により令和元年10月Ⅰ日では平成31年4月と比較し
33人増加し386人となりました。令和元年度では保育の
受け皿確保に努め、令和2年度4月Ⅰ日までに872人の増
加を見込んでいます。
　待機児童0を達成するためにはまず量の確保、そして
質の担保が重要課題ですが、大きな課題があります。
一つは入園の審査問題です。保護者の家庭形態や就
業形態等を数値化し公平性を担保するものの、偽装離
婚等の不正行為があるとの噂があります。また一つは
職員の確保が困難となっていることです。職員の確保
策として一人あたりの給与の上乗せ分の補助、住宅費
の補助等の支援策を国と併せて岡山市でも独自の上
乗せをしていますが、争奪戦となっており、数の確保は
困難を極め、資質の担保も困難となっています。全ての
子どもたちに良質な教育・保育提供のため全力で取り
組んでまいります。
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　市内では総合病院の建築ラッシュが終了し、中心市街地では千日
前の芸術劇場整備をはじめとした再開発事業や、マンション・オフィス
ビルの新築が活発化しています。そして老朽化が進む岡山市庁舎も
約250億円を投じ令和８年の完成を目指すという計画が決定しまし
た。一方、路面電車の岡山駅への乗り入れ、県庁通りの一車線化に
よる歩行者空間の確保により、中心市街地の歩行者の回遊性は飛
躍的に向上するものと期待されております。中心市街地の居住人口
の増加や買い物客の増加、他都市からの交流人口の増加により中
心市街地は賑わいを取り戻すと期待しております。

★消防宇野分団機庫新築工事 H25.3 13,282,500円
★消防財田分団機庫新築工事 H24.3 12,232,500円
★宇野コミュニティハウス新築工事 H25.11 48,078,450円
★中区創設（当初の市長提案は中区はなく３区案でした）
★中区役所新築工事 H28.9 1,329,014,004円
★操山公民館新築工事 H31.3 606,042,000円
★百間川右岸堤防東川原～原尾島市道新設工事
 H25.5 31,057,950円
★都市計画道路竹田・升田線竹田～中井工事
 H25.6 1,753,153,500円
★操山中学校交差点改良工事 H30.3 48,092,400円
★都市計画道路竹田・升田線宍甘アンダーパス工事
 継続中 10,955,863,300円
★百間川緑地復旧工事 H31.3 155,201,400円

　平成7年の初当選から25年目を迎えましたが、岡山市全体のことから地元地域の皆様からの要望に応える事業
等、実に多くの事業に関わってきました。全てをあげることはできませんが、地元に関わる近年のものだけご報告させ
ていただきます。

岡 山 市は動きます

新 年 度 予算の主な 事 業

岡山芸術交流変わりゆく中心市街地

行政施設・道路

私 が 近 年 深く関 わった事 業

昭和43年建築の市庁舎老朽化が進み、新庁舎を建設。
令和7年度末には完成の予定

　通勤時間帯の市内中心部への渋滞、そして国道2号線の慢性的
渋滞はひどく、渋滞緩和策は緊急の課題となっています。大森市長
就任以来、岡山市の道路事業は急速に動き出したと感じています。
都計道路竹田升田線は宍甘のアンダーパスが建設中で7年後には
完成予定、都計道路岡南線も浦安から国道30号線までが建設中、
下中野平井線の旭川橋脚工事も始まりますし国道2号線大樋橋付
近の立体交差事業も動きます。 また、岡山道路の片側2車線化も始ま
り、美作道路瀬戸インターチェンジも完成し、一部路線が既に開通し
ています。いよいよ手の届くところまで来ました。

渋滞対策・道路網整備

　災害時に防災拠点となる本庁舎の建て替えのため
の基本設計・実施設計を行います。令和8年の共用を目
指します。 3億80百万円

新庁舎整備事業
　路面電車の乗り入れを含めた駅前広場整備、路面
電車の軌道等に関わる助成を行います。

5億59百万円

路面電車乗り入れと駅前広場幌場整備事業

　外環状道路・中環状道路の整備、吉備スマートイン
ターチェンジの大型車対応・24時間化に向けた道路整
備等行います。 37億8百万円

道路ネットワークの充実・強化
　岡山北斎場は令和3年度中の稼働に向け整備しま
す。東山斎場は旧火葬棟を解体し跡地に駐車場を整
備します。 29億71百万円

斎場整備事業

市街地総合再生計画の改定、再開発事業等を検討す
る初動期の地区権利者が組織する研究会・活動への
指導・助言、市街地再開発組合が施行する再開発事
業に対する助言・指導・補助金による支援を行います。
対象地区：表町三丁目 10・11・23・24番地区
対象地区：野田屋町一丁目2・3番地区
対象地区：駅前町一丁目2・3・4番地区
対象地区：蕃山町1番地区
対象地区：表町三丁目15番地区（新規）

18億49百万円

市街地再開発事業の促進
子育て環境の施設整備推進 38億88百万円
市立認定こども園6園、民営化に伴う施設整備補助3
園。私立保育所施設整備補助として新設4、改修6。保
育定員贈数371人分。
保育士確保対策 4億28百万円
市立幼稚園３歳児保育6園 75百万円
放課後児童クラブ運営 22億15百万円
困難を抱える子どもと家庭支援 10億39百万円
児童虐待防止 11百万円
女性が輝くまちづくり事業 13百万円

子育て環境の整備

路面電車岡山駅乗り入れイメージ図

中区役所

★内水氾濫対策として排水ポンプの強化・新設
★都市計画道路竹田升田線の早期完成
★竹田升田線・国道250号線の宍甘交差点改良事業
★国道250号線古京交差点改良事業
★高島認定こども園の新設
★宇野学区の認定こども園新設
★高島小学校体育館新築およびプールの新築
★藤原西町交差点改良事業
★高島駅北口整備事業
★高島団地新築事業
★高島駅南口整備事業
★今在家百間川河川敷グランド整備事業

今後の取り組み

都計道路竹田・升田線 宍甘アンダーパス

★幡多小学校体育館新築工事 H22.2 250,360,582円
★竜ノ口小学校校舎新築工事 H27.12 569,181,600円
★操山中学校北校舎新築工事 H28.3 716,472,000円
　操山中学校武道場新築工事  上記に含む
　操山中学校駐車場舗装工事  上記に含む
★宇野クラブ教室新築工事 H29.4 44,539,200円
★宇野保育園用地取得費  58,247,120円
★宇野小学校体育館床面改修工事 H30.9 1,854,900円
★宇野小学校北校舎裏舗装工事 H29.8 1,279,800円
★宇野認定こども園新築工事 H31.12 677,617,920円
★旭竜認定こども園新築工事 R2.3 602,035,200円
★宇野クラブ教室新築工事 R2.3 64,570,000円
★操山・竜操・高島中学校エアコン設置工事
 継続中
★三勲・宇野・幡多・竜ノ口・財田・旭竜・高島小学校
　エアコン設置工事 継続中

学校等施設

旭竜認定こども園（仮称）
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